
Protokoll zur FSR-Sitzung am 8. Jul 2016

Anwesend: Alex, Tashina, Max, Nora, Carsten, Lena, Timon, Kathi L. (Protokollantin)

Tagesordnungspunkte:
1) DGS-Fahrt nach Bamberg
2) Stand Umfrage Sozialstrukturanalyse/ Meinungsbild
3) Bericht aus der AG-Mono-Bachelor

3.1) Zur Kenntnisnahme Methoden allgemein
4) Bericht Studienkommission
5) Abschlussgrillen am 21. Juli
6) Klausurtermin/ Konstituierende Sitzung
7) Stand Ersti-Fahrt/ Ersti-Tage
8) Diskussion um die Finanzen im laufenden Haushaltsjahr
9) Sonstiges (E-Mail-Adresse, Dropbox)

1) DGS-Fahrt nach Bamberg

Timon, Head of Orga für die diesjährige FSR-Fahrt zum DGS nach Bamberg, ist heute da mit folgenden
Anliegen:

• Wer will sich noch an der Orga beteiligen? 
Kathi L. und Alex sind schon dabei.  Amy wollte sich auch beteiligen. Timon bittet uns Amy 
Bescheid zu geben, dass er sich über eine Mail von Amy freuen würde: 
timon.schroeder@uni-potsdam.de

• Stand der Orga: Vefa-Antrag für Bezuschussung ist durch. Bahntickets sind schon gekauft.
Bishergibt es erst 2 von 15 Anmeldungen. Die Anmeldung erfolgt bis jetzt ohne 
Voraussetzungen.  Gibt es mehr als 15 Anmeldungen, dann geht es nach Semesterzahl (also:
wer hat zum letzten Mal die Chance mitzufahren). Wer vom FSR fährt noch mit?

• Diskussion noch offen:  FSR-Zuschuss für die Fahrt erhöhen?

To Do: 
• Fachgruppe bitten Werbung zu machen in ihren Seminaren (über ihre Moodle-Kurse) mit Link 

zur Anmeldung → Alex
• Massiv Werbung machen über alle Kanäle (Alex macht Flyer mit Text), 

Werbetext auf Homepage veröffentlichen → Alex in Absprache mit Nora, Facebook und 
Newsletter→ Kathi L.

• Plakate aufhängen (kommen in den nächsten Tagen per Post → Wer?
• Diskussion führen: Was wollen wir noch ausgeben in diesem Haushaltsjahr? Konsens: Was 

übrig ist, investieren wir in die Fahrt → siehe TOP 8 von heute
• Alex verschickt Link für Anmeldung an den internen FSR-Verteiler. Wir sind aufgefordert auch 

persönlich auf Leute zuzugehen und Werbung zu machen (Hinweis: nicht nur Soziologie-
Student_innen können mitfahren).
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2) Stand Umfrage Sozialstrukturanalyse/ Meinungsbild

• Möglicherweise sind noch ca. 10 Fragebögen im Umlauf. 46 ausgefüllte liegen uns schon vor.
• Nora schlägt vor, die Umfrage zu Verlängern.

Es gibt keine offiziellen Fakten zum Stand von Sozialstrukturanalyse. Bitte keine Gerüchte und 
Mutmaßungen in die Welt tragen!
Unser Anliegen: vorerst nur ein Meinungsbild über Soziologie und Sozialstrukturanalyse im Speziellen
in Erfahrung bringen und den Dialog mit Dozent_innen suchen.

To Do:
• Umfragezeitraum verlängern: Kathi D. und Kathi L. gehen nächste Woche nochmal in die 

Kurse, die von den FSR-Mitgliedern durch ihren Stundenplan nicht abgedeckt wurden, um die 
Fallzahl zu erhöhen.

• Kathi D. bitten eine Mail zu schicken, welche Seminare noch nicht abgedeckt wurden.
• Den Dialog mit den Dozent_innen suchen:

Unser Anliegen: Bezug nehmen auf  unsere letzte Mail (bisher keine Rückmeldung), wir sind hilflos, 
wollen wissen, was mit Sozialstrukturanalyse passiert + basierend auf Zwischenergebnis der noch 
laufenden Umfrage (Thema: Inhalt des Studiums und der Sozialstruktur) persönlich mit den 
Dozent_innen sprechen.

• Herrn Mackert, als Fachgruppenleiter, persönlich anfragen → Carsten und Alex gehen a 
Donnerstag in die Sprechstunde von Herrn Mackert

• Herrn Kohler, als Studiendekan, persönlich ansprechen (Dienstag, 12. Juli, 13:45 Uhr wollen 
Kathi L. und Tashina in die Sprechstunde von Herrn Kohler gehen)

3) Bericht aus der AG-Mono-Bachelor

Carsten, Alex, Lena und Kathi L. waren bei der Sitzung am Mittwoch, 6. Juli da.

• Die Studienordnung für den Mono-Bachelor wurde einstimmig angenommen
• Wichtige Inhalte/ geklärte Fragen zum Mono-Bachelor:

Die von der Studienordnung vorgesehenen Ergänzungsfächer Philosophie und 
Erziehungswissenschaften haben ihren Aufbau und ihre Planung noch nicht 
ausgearbeitet

• Es ist vorgesehen, dass das Ergänzungsfach 2 mal gewechselt werden darf.
• Bewerbung/Immatrikulation für den Mono-Bachelor an sich laufen nur über Soziologie.  
• Es ist geplant im Studienverlaufsplan zu empfehlen, eins der fünf Ergänzungsfächer erst 

im zweiten Semester zu wählen.
• Sind 30 LP im Ergänzungsfach erreicht, wird empfohlen, das Ergänzungsfach nicht noch 

einmal zu wechseln, um in der Regelstudienzeit bleiben zu können. Leider kann man sich 
die erworbenen Leistungspunkte im aufgegebenen Ergänzungsfach in PULS dann nicht 
mehr anrechnen lassen.



• Ein neues PULS-System, das 2017? eingeführt werden soll, soll die Kurse, die man 
umsonst belegt hat, wenigstens am Ende auf dem Zeugnis auftauchen lassen.

Weiter Hinweise:
• Herr Lauterbach (Erziehungswissenschaften) übernimmt die Vorlesung von Herrn 

Sturzbächer.
• Sobald eine Modulprüfung erfolgreich abgeschlossen ist, ist ein Ergänzungsfach gewählt 

(ungeklärte Frage: Funktioniert das auch an Fakultät, wo man sich nicht für Modulprüfung 
extra anmelden kann?)

• Herr Kohler übernimmt  voraussichtlich die Einführungsveranstaltungen von Frau Zapf.
• Ein Wechsel in die Mono-Bachelor-Studienordnung aus dem Zwei-Fach-Bachelor ist möglich.

3.1) Zur Kenntnisnahme Methoden allgemein

• Zur Kenntnisnahme: Frau Zapf hatte heute ihr letzte Einführungsvorlesung.
• Unklar, welche Pläne es für Methoden gibt. Bei Unklarheiten sind wir von Herrn Sawert 

aufgefordert, das Gespräch mit dem Methoden-Lehrstuhl zu suchen.

Offene Fragen: Was passiert mit den Leuten, die in der alten Studienordnung von vor 2014 studieren 
und die bei Zapf/ Wohne eigentlich noch ins Seminar müssen? Wie sehen die Pläne konkret aus? 

To Do: Tashina und Kathi L. Gehen auch mit diesen offenen Fragen in die Sprechstunde von Herrn 
Kohler.

4) Bericht aus der Studienkommission

Max berichtet:
• Thema Abstimmung von diversen Prüfungsordnungen: Es wurden einige Prüfungsordnungen 

nochmal bestätigt, die redaktionell überarbeitet wurden.
• Thema Internationaler Master-Studiengang in Verwaltung National and International 

Administration and Policy: Der Studiengang ist noch sehr jung (ca. 1 Jahr alt) mit insgesamt 
10 Studierenden sehr klein. Die Fachschaft wollten Studienordnung ändern, dass der Anteil 
nichteuropäischer Studierende von 10 auf 30 % erhöht wird und dass Deutsch als 
Zugangsvoraussetzung abgeschafft wird.

In der FSR-Sitzung wurde diskutiert: Verwaltung/ PULS läuft auf Deutsch. Ratsam, Deutsch als 
Zugangsvoraussetzung nicht abzuschaffen. Mögliche Optionen: Zugang auf C1-Niveau abstufen, nur 
auf der Website kommunizieren oder darauf hinweisen, dass grundlegende Kenntnisse in Deutsch 
wichtig sind. Lena schlägt vor auf Buddy-Programm zu verweisen.

Weitere Themen:
• Thema Mono- Bachelor Soziologie
• Thema Anrechnung von Kursen, die in externen Institutionen erworben wurden: Zur 

Diskussion gestellt, ob es möglich ist, die Formulierungen in Studienordnungen 
weiterzufassen, um mehr Kurse anrechnen lassen zu können (zum Beispiel Sprachkurse an 
VHS oder anderen Unis, die nicht das UniCert-System benutzen).



• Thema Programm zur Verbesserung der Studienbedingungen: Es gibt Vorschläge zu Bücher, 
E-Book, Lizenzen, die sich die Fakultät anschaffen will, wir sind aufgefordert auch Vorschläge 
zu machen

To Do: Fachschaft zu letzterem Thema befragen (über Newsletter?).

5) Abschlussgrillen am 21. Juli

• Findet am 21. Juli 2016 statt ab 17 Uhr, vor Haus 3.
• Max hat Flyer gestaltet und per Mail herumgeschickt.
• AG Abschlussgrillen gegründet: Kathi L., Lena, Kathi D. (?). Treffen sich voraussichtlich 

kommenden Dienstag, 16 Uhr. 

6) Klausurtermin/ Konstituierende Sitzung

• Wir warten auf das Doodle. Im Gespräch war bis jetzt Freitag, 5. August.

7) Stand Ersti-Fahrt/ Ersti-Tage

• Die Ersti-Fahrt nennen wir um in Fachschaftsfahrt und wollen auch Nicht-Erstis einladen. 
• Lena kümmert sich um Anmeldeformular/ Organisation. Alles weitere, auch zu den Ersti-

Tagen, wollen wir in der Klausursitzung besprechen.

8) Diskussion um die Finanzen im laufenden Haushaltsjahr

• Ersti-Fahrt kostet voraussichtlich 30 (Personen) x 30 Euro (Unterkunft) + 80 Euro (Reinigung).
• Konsens: Teilnahmegebühr 30 Euro. Vielleicht auf 35 Euro erhöhen, um Verpflegung 

abzudecken.
• Frage offen: Wie viel übernehmen wir als FSR?
• Im Topf haben wir im laufenden Haushaltsjahr noch 1000 Euro übrig.
• Geplante Ausgaben:

-200 Euro für das Abschlussgrillen
-325 Euro DGS-Fahrt oder -650 Euro (wenn wir DGS-Teilnahmegebühr auf 50 Euro senken 
wollen)  
- unbekannt für Merch und Werbung für DGS, Fachschafsfahrt und Ersti-Tage

→ Dann ist das Geld aufgebraucht.

• Weiteres Vorgehen besprechen wir in den nächsten Sitzungen
• Noch Offen: Beantragen wir Projektzuschuss für Fachschaftsfahrt?

9) Sonstiges  (E-Mail-Adresse, Dropbox)

• E-Mail-Adresse kontakt@soziologie-potsdam.de kündigt Timon, wir suchen uns einen neuen 
Anbieter.
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• Die Adresse: f  sr-soziologie@vefa.uni-potsdam.de
funktioniert und könnte als (vorübergehende) Alternative genutzt werden.

To Do: Amy fragt FSR Philo an wie man an die optisch schönere Mail-Adresse ...@uni-potsdam.de 
herankommt.

• Die Dropbox wird gelöscht . → macht Kathi L.
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